
Commissione consiliare 3a

POLITICHE PER IL MARMO, ARTICOLO 21

VERBALE DELLA SEDUTA DEL 11.09.2023 CONVOCATA ALLE ORE 12.30

O.D.G.:

1) Regolamento per la gestione e la riscossione del contributo di estrazione di cui 

all’art. 36 della L.R.T. 25 marzo 2015 n. 35 e s.m.i - approfondimenti;

2) Comunicazioni del Presidente.

Sono presenti: il presidente Nicola Marchetti e i consiglieri Alberta Musetti, Gianmaria Nardi,

Marzia Butteri, Matteo Martinelli e Filippo Mirabella.

Sono assenti: i consiglieri Koudsi Hicham e Massimiliano Bernardi.

Sono presenti inoltre per il Settore 8 - Ambiente e marmo: il dirigente Giuseppe Bruschi, la

dott.ssa Laura Oberti e il geom. Giorgio Somma.

Svolge le funzioni di segretaria verbalizzante Chiara Masetti.

La seduta ha inizio alle ore 12.40.

Il presidente Marchetti, constatato il numero legale, dichiara aperta la seduta. 

Introduce l’argomento al punto 1 dell’O.d.G.  spiegando che la richiesta di  parere non è

ancora pervenuta e che la seduta odierna è stata convocata allo scopo di affinare le valutazioni

della Commissione su alcuni aspetti emersi nelle sedute precedenti, che riassume così:

-  l’esigenza  di  affinare  la  definizione  di  “valore  di  mercato”:  afferma di  avere  riletto  la

definizione più volte e che la stessa non gli  dispiace,  tuttavia resta disponibile ad accogliere

possibili miglioramenti. Anche la consigliera Musetti osserva che tutto sommato la formulazione

torna. Nessuna diversa formulazione viene proposta dagli altri Commissari presenti;

- il tema del consentire il passaggio dei camion provenienti dalle cave anche il sabato e la

domenica: è stato chiarito che il passaggio verrà regolato tramite convenzione; ma poiché è stata

anche espressa l’esigenza di limitare il numero giornaliero dei passaggi, si tratta di capire se sia

più  opportuno  stabilirlo  nel  Regolamento  o  in  sede di  firma della  convenzione.  Il  presidente

Marchetti  chiede al  dirigente Bruschi  se gli  uffici  abbiano un’idea dei  numeri  che potrebbero

prodursi.  Il  dirigente Bruschi  risponde di  avere il  dato oggettivo di  un unico sabato in cui,  in

concomitanza  con  uno  sbarco  di  migranti  da  una  nave  delle  ONG,  era  stato  consentito  il

passaggio dei camion e la gestione era avvenuta con personale interno al Comune: quella volta

erano passati  40-50 camion.  Il  presidente  Marchetti  domanda per  quanto  tempo dovrebbero

andare avanti i  transiti  e il  dirigente Bruschi risponde che dovrebbero durare un paio di anni:
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spiega che si tratta di un grosso appalto ed è stata verificata la necessità di disporre di un giorno

in più alla settimana per poter rispettare i tempi della fornitura; inoltre precisa che la richiesta

riguarda solo il sabato e che nessuno ha chiesto di avere a disposizione anche la domenica;

- il terzo aspetto è la proposta di limitare la concessione del sabato ai camion collegati ai

soli appalti di opere pubbliche o ad essi collegati. Il dirigente Bruschi spiega che dal punto di vista

tecnico  si  è  scelto  di  inserire nel  Regolamento  una disposizione così  generale,  perché altre

disposizioni  potrebbero essere  fornite  con atto  di  Giunta,  che in  tal  modo potrebbe dare  un

indirizzo  diverso  senza  che  ciò  comporti  dover  intervenire  direttamente  sul  corpo  del

regolamento.

Il  presidente Marchetti  si impegna a verificare con il  Segretario Generale quale sia l’iter

migliore per introdurre la limitazione della concessione del sabato ai soli appalti pubblici.

Il dirigente Bruschi si impegna a preparare la modifica al testo per la seduta successiva.

Interviene il consigliere Martinelli che ribadisce la propria contrarietà a far passare i camion

anche il sabato.

Bruschi  spiega che si  tratta  di  un’esigenza collegata ad appalti  già vinti  da società del

territorio: dal momento che non è possibile ampliare l’orario giornaliero di movimento dei camion,

che più di quelle date ore non possono viaggiare, resta solo l’alternativa di aggiungere il sabato,

ma senza avvalersi di personale comunale.

Esaurito il punto 1) all’O.d.G., il presidente Marchetti passa al punto 2) comunicando che è

arrivata la richiesta di parere sulla proposta di modifica dell’area della cava 173. Poi dà la parola

al dirigente Bruschi, che la cede subito alla funzionaria Oberti.

La dott.ssa Oberti  relaziona sulla richiesta riguardante la cava 173 “Gioia Piastrone” nel

bacino di Gioia: spiega che a seguito dell’avvio del procedimento di decadenza per inattività di

alcuni mappali, la cava ha presentato memorie con controdeduzioni e ha chiesto di pagare la

penale  in  luogo  della  decadenza,  ai  sensi  dell’art.  17  comma  5  del  Regolamento  per  la

concessione degli agri marmiferi.  Sono stati ammessi a pagare la penale rateizzata e adesso

hanno chiesto di inserire nell’area di cava, eliminando così la causa di decadenza, due mappali

misti, in parte bene estimato e in parte agro marmifero, oltre a un terzo mappale di 64 mq relativo

a un  ex  fabbricato  e  iscritto  interamente  come agro  marmifero.  Vi  sono  già  le  infrastrutture

necessarie e il parere tecnico dell’ufficio è favorevole. La modifica porterebbe l’area di cava dagli

attuali 86.082 mq a 101.286 mq, gli agri marmiferi passerebbero da 70.121 mq a 76.218 mq,

mentre i beni estimati passerebbero da 15.961 mq a 25.068 mq, di conseguenza la percentuale
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di agri marmiferi si abbasserebbe dall’attuale 81,46% al 75,25%. La dott.ssa Oberti spiega che

inserire  aree  con  attività  connesse  comporta  che  vengano  descritte  e  valutate  in  sede  di

conferenza dei servizi.

Non essendovi interventi da parte dei Commissari, il presidente Marchetti stabilisce che la

seduta per votare i pareri si terrà giovedì 14 o venerdì 15 settembre in orario compatibile con le

sedute delle altre Commissioni, tenuto conto che venerdì 15 alle 12,45 si riunirà la Commissione

Urbanistica con la quale è stato fatto un cambio.

Esaurito l’O.d.G., poiché non vi sono altri interventi da parte dei Commissari, il presidente

Marchetti chiude la riunione alle ore 13,08.

Il Presidente La segretaria verbalizzante
F.to Nicola Marchetti F.to Chiara Masetti
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